
Je suis laïc mariste de la Province mariste de Méditerranée. Je travaille depuis deux 
ans dans l’équipe des Ressources Humaines de notre Province (nous les appelons 
Ressources Divines, n’est-ce pas celles que le Seigneur utilise pour la Mission Mariste ? 

C’est vraiment, Divins). Actuellement, j’ai commencé à servir comme secrétaire de la mission 
pour l’Europe mariste dans l’équipe MRE. Plus important encore, je suis marié à Eva, nous 
avons trois fils : José Ant. Jr, Jaime et Javier, et c’est ma première communauté mariste. 
Cadeaux de Dieu. Nous sommes accompagnés à la suite de Jésus par notre groupe mariste 
de Nazareth et notre Communauté de Marie.

J’ai suivi une formation universitaire en tant que psychologue éducateur et clinicien, professeur 
de religion, avec une expérience dans les domaines suivants : pédagogique, clinique et 
maintenant RH (Ressources Humaines). Nous vivons à Badajoz (Estrémadure, Espagne), 
ouverts à vivre engagés et disponibles. Je suis catéchiste et entraîneur de basket-ball.

Je suis reconnaissant de l’occasion qui m’est donnée de souligner la valeur du travail 
d’accompagnement, et je ne peux le faire autrement qu’à partir de mon expérience personnelle, 
du fait d’avoir partagé le chemin avec le frère Benito Hinojal. Il a été la première personne à 
m’accompagner dans l’élaboration et la mise en œuvre de mon premier projet de vie personnel. 

Tout a commencé par une proposition d’accompagnement dans notre classe et dans notre 
itinéraire d’éducation à la foi, les Groupes de Vie Chrétienne (G.V.X.), une grande médiation, 
avec celle de mes parents, dont le Seigneur s’est servi pour être toujours à mes côtés. J’ai 
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« Nous serons en mesure d’aborder les problèmes actuels et 
d’anticiper les défis à venir en partageant et en exploitant les 

connaissances et l’expérience que nous avons accumulées 
au fil de notre histoire personnelle et communautaire » .

(F. Chano Guzmán)
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demandé à vivre cet itinéraire et j’ai apprécié la manière dont Benito m’a accompagné, il a 
toujours été proche, volontaire, méthodique, il savait ce qu’il faisait et je le voyais et le sentais 
heureux dans ce service épuisant et exigeant. Je savais que c’était un Frère qui avait reçu 
une formation spéciale et qui continuait à être à jour dans ce domaine afin de conseiller et 
d’accompagner les jeunes qui voulaient approfondir leur vie, à partir d’eux-mêmes, à partir de 
Dieu, d’une manière sincère et honnête. Il nous a offert cet accompagnement, avec beaucoup 
d’affection, de tact et de savoir-faire.

Cette expérience personnelle me sert de lentille, de filtre, pour me demander, et je t’invite, 
cher lecteur, à le faire avec moi, si dans tous les processus d’accompagnement à travers notre 
Institut mariste, et à tous les niveaux (itinéraires d’Éducation à la Foi, communautés de frères 
et de laïcs, sous leurs différentes formes, collègues enseignants et de personnel administratif 
et de service, sports, associations d’anciens élèves, associations de parents, œuvres 
sociales, projets internationaux, provinciaux, locaux, etc. ), sont dotés de ces caractéristiques 
qui animaient le Frère Benito,  et qui demeurent encore aujourd’hui des sources de lumière 
dans l’accompagnement. Ce que l’on peut obtenir, c’est d’influencer de manière mariste 
les personnes que nous sommes appelés à servir, en tant que responsables maristes. Je 
pense que c’est une bonne définition, d’un responsable mariste,  c’est quelqu’un qui décide 
d’accompagner avec sincérité et honnêteté.

Je me demande, en pensant à cet accompagnement, d’une part, si nous avons planifié des 
actions pastorales, qu’elles soient éducatives, sportives, de solidarité, etc.., et aussi si nous 
savons générer des processus à partir des expériences que nous proposons et offrons ; et à la 
suite de la génération et de la création de processus, je vous invite à réfléchir si nous savons les 
créer et les provoquer, si nous savons les maintenir et les clore, avec la phase de discernement 
correspondante, si nécessaire, à la fin, pour prendre des décisions ? D’autre part, en pensant 
aux ressources humaines nécessaires pour accompagner ces processus, aux responsables 
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maristes qui sont des accompagnateurs, il faut 
se demander si nous avons des personnes 
formées, comme le frère Benito, pour mener 
à bien ce type de processus et si nous 
consacrons des ressources économiques, 
humaines et organisationnelles pour que 
l’accompagnement, dans tous les domaines 
que nous avons énumérés ci-dessus, et de 
tout type (spirituel, travail, etc.), devienne une 
réalité.

Actuellement, c’est un service précieux de 
pouvoir accompagner tant d’éducateurs 
maristes, de toutes sortes, dans les écoles 
et les œuvres sociales, indistinctement, avec 
l’objectif, par notre accompagnement qualifié, 
utile, prophétique et joyeux (ou du moins en 
essayant de l’être), comme l’Institut nous 
y invite aujourd’hui, de transmettre que “ 
Personne ne t’aime comme Dieu “ et notre 

accompagnement, je le répète, que ce soit dans n’importe quel domaine (Groupes de jeunes, 
dans le travail, dans les communautés de référence, etc. 

Je termine ce petit texte en indiquant que, au début de la personnalisation de ma foi en Jésus, 
c’est un frère mariste qui m’a aidé (MERCI, du fond du coeur, Bénito) et en voyant les signes 
des temps, je me demande qui le fera, quel mariste le fera dans les prochaines décennies, 
avec les frères, maintenant moins nombreux, en pensant à leur vocation. C’est une réalité, 
il y a moins de frères, mais y a-t-il moins de jeunes, moins d’enfants, moins d’éducateurs 
maristes, moins de communautés maristes à accompagner ? Ici la réponse est non. Comme 
maristes de Champagnat, se savoir au service que Dieu attend de nous suppose de notre 
part les qualités suivantes : serviteur, prophète, compétent, joyeux.

Alors, partons pour Donner la Vie, pour Aimer, pour Aimer... 
POUR ACCOMPAGNER LA VIE  
D’UNE MANIERE SINCERE ET HONNÊTE. 
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